

## **Sitzungsprotokoll vom 03.07.2017**

**Anwesende Mitglieder:** Samy, Michel, Dirk, Caro, Corinna, Henriette, Nathalie

Anwesende assoziierte Mitglieder:

**Entschuldigte Mitglieder:** Johannes, Nina, Julia, Micha

**Unentschuldigte Mitglieder:** Sarah, Anna

**Die Sitze folgender Mitglieder ruhen:** Eric, Tony

**Gäste:**

**Sitzungsleitung:** Nathalie

**Protokoll:** Henriette

Sitzungsbeginn: 18.53 Uhr

Sitzungsende: 20.55 Uhr

Nächster Sitzungstermin: 10.07.2017

Nächste Sitzungsleitung:

Nächste Protokollant\_in:

## TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan

Der FSR ABS ist mit sieben von dreizehn anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 26.06.2017 soll beschlossen werden.

Ohne Gegenrede angenommen.

(es soll noch aufgenommen werden, dass Nathalie und Jette zusammengezogen sind)

## GREMIEN

FakRat 28.06.2017

- Diplomstudiengang SozPäd. soll eingerichtet werden
- Änderungssatzung Lehramt beschlossen

StuRa 29.06.2017

- anderthalb Stunden Diskussionen über BaFöG – Seminar → findet im August statt
- Leitfaden Klausureinsichten wurde vorgestellt (Referat LuSt)
- Wirtschaftsplan Studentenwerk → nächste Sitzung am 10.07. Diskussion (siehe Mail im Posteingang von Matthias)

## POST

- Anfrage: Studieren ohne Grenzen → Flyer Ersti – Gruppen
  - o besser: Hochschulgruppenbroschüre in die Ersti-Tüten
- Schampus-Mail: 5 € pro Fachschaft für ein Geschenk für Deborah

- Wirtschaftsplan StuWe anschauen!!
- nächste Woche alle 50 Cent mitbringen (Nathalie erzählt dann, wieso)
- offener Brief Kultusministerin: unsere Änderungsvorschläge wurden nicht eingearbeitet, der Brief war deshalb qualitative nicht hochwertig genug → nicht unterschrieben

## TOP 1: Berichte

- Gespräch mit Claudia Maicher
  - unsere Positionen → siehe letzte Sitzung
  - v.a. lange Diskussion über Praxissemester (Finanzierung, Reflexionstage etc.)
- Gespräch mit Sabine Friedel und Holger Mann
  - ZLSB/ ZLS erarbeiten Papier wegen Stex – Prüfungen, Uni – Leitung ist dabei
  - Problem: Entwicklungspsychologie – Vorlesung nicht von den Berufspädagogen besucht, steht aber in der LAPO
  - Stufenausbildung ab 2019 (soll): 1 – 10 und 5 – 12
  - verbessertes Stex statt BA/MA kam gut an
  - WiRa war früher auch mal besser
  - Duales Studium → widerspricht anscheinend Rahmenrichtlinien der KMK → Modellstudiengang mit der Universitätsschule ?
  - Didaktikprofessuren am ZLSB? → Synergie und das Geld kommt da an, wo es landen soll

- Oberschulen und Berufspädagogik – Fächer attraktiver?  
WTH auch am Gymnasium
- Treffen mit BP
  - Stundenplanbrunch: Thomas hat Raumantrag gestellt (2 im EG, da soll auch Frühstück sein und BP, vier Räume im 1. EG und 222 → dort evtl. Grundschule; 10 – 15 Uhr, wir kümmern uns um Getränke → Wasserkocher und Kaffeemaschine sind da)  
Aufbau ab 8.30 Uhr für ALLE
- Bereichsvollversammlung

## Tagesordnung

1. Aktuelles
2. Ergebnisse der Umfrage
3. Roadmap (NICHT Taskforce) zur Bildung eines Bereichs GSW
4. Sonstiges

## Mitschriften

zu 1.

- Bellevue-Gespräche zur Bereichsbildung 22.03.2017 (Bellevue-Papier)
- Klausurtagung in Schmochtitz (24./25.4.)
  - Grundordnungsänderung dringend notwendig, weil es keinen Bereich Typ I/ II mehr gibt
  - &: bestimmte Zuständigkeiten, die von Fakultäts- auf Bereichsebene gehoben werden, um den Bereich als Einheit zu etablieren (diese 4 Finanzsachen)
- Unterzeichnung Zielvereinbarung GSW 10.05.2017
- Bildung einer Task Force Bereichsbildung durch PU (6.6./ 16.6.7 23.6.) zur Anpassung von §4 GO → neue Bereichsordnung GSW bis 30.06.2018

- Fakultät MathNat hat ihre Bereichsordnung beschlossen letzte Woche, wurde GSW zur Verfügung gestellt

zu 2.

- Sammlung von Fragen zur Bereichsbildung bzw –ausgestaltung
- Fragenbereiche: Fragen zur Bereichsbildung | Kompetenzen von Fakultät und Bereich | Status quo und Probleme
- Kompetenzen von Fakultät und Bereich
- Status quo und Probleme
  - o diene der Problemidentifikation und 1. Stufe in change-management-Prozessen („Create Sense of Urgency)
  - o Fragen nach Kompetenzen → empirische Unermauerung der notwendigen Entscheidung (für Bereichsordnugn)
  - o induktive Illustration, dass bereits weitgehender Konsense in einer zentralen Frage besteht (oder eben nicht besteht)
  - o Vorstellung, was der Bereich zukünftig macht und was die Fakultäten und wie die Teilnehmer der Umfrage das sahen
  - o besondere Interessen einzelner Fakultäten | besondere Interessen einzelner Statusgruppen → hat zurzeit noch keinen Sinn, **da müssen noch mehr Leute an der Umfrage teilnehmen!!**
  - o etwa 200 Probleme genannt → TRANSPARENZ, Zuständigkeiten, Verwaltung, Personal
  - o nächste Schritte: Strukturierung, MindMap
  - o confused, disoriented
  - o Frage: Stellenwert dieser Umfrage, Was bilden die Daten ab? Was bewegen die Ergebnisse?  
ersetzt natürlich nicht die Meinungsbildung in den Fakultätsräten
  - o Prunitsch „Stichwort Zielvereinbarung“ → Funke macht wieder die Folie mit „unclear, bewildered, disoriented“ auf :D

zu 3.

- Zielstellung: 30.06.2018
- siehe Foto = Arbeitsweg
- rote Karte bzgl. Bereichsordnung wird von FakRäten beschlossen, deshalb kann das Bereichskollegium doch nicht
- das grundlegende Problem der Bereichsbildung ist das Problem der Partizipation
- Kommunikationsplattform auf sharepoint (<https://sharepoint.tu-dresden.de/sites/gsw/bereichsbildung>)
- Kritik: ich sehe im Kernteam LuSt das Lehramt in keinster Weise berücksichtigt, auch zur Kooperation mit dem ZLSB steht nichts → „ist ins Protokoll aufgenommen“
- AK-Mitglieder durch FakRat bestimmt
- Frage: gibt es eine „Rahmenvorlage“ für die Bereichsordnung von Seiten der Universitätsleitung? → das, was nach der Grundordnungsänderung in selbiger steht auch im Bellevuepapier ist festgehalten, dass eine gewisse Ähnlichkeit zwischen den Bereichsordnungen besteht
- Frage: Internationalisierung gehört zur Profilbildung; Wie geht es mit Internationalisierung insgesamt weiter? (Stelle der Referentin für Internationales nicht verlängert, kein Geld)  
Krauti: seit 3,4 Jahren überlegt er, wie es mit der Internationalisierung weitergeht?  
  
Internationales soll zukünftig zentraler laufen, engere Kooperation zwischen Prorektor und den Referaten „Internationales“, die auf Bereichsebene existieren
- Vorschlag „Kernteam Nachwuchsförderung“ → wird diskutiert zu 4.
  - ➔ Jette: Kernteam Studium und Lehre und Studium, Nathalie: Kernteam Bereichsordnung, Nina: Kernteam Studium und Lehre
  - Samy, Caro und Corinna: Studium und Lehre
  - Jette und Nathalie interessieren sich prinzipiell auch für Kernteam Profilbildung
  - ➔ Arbeitskreis: Nathalie und Jette wollen sich für SLK entsenden lassen (evtl.)
- Gremienworkshop
  - war sehr gut
- Schampus auf dem Campus
  - whoopwhoop war voll juuuut

- recht unorganisiert (Wet-Tshirt-Contest lief nicht, Schaum im Gebäude, keine Besen/Wischarm etc., Barpersonal von Anfang bis Ende)
- Ticket-System kam nicht gut an
- Stimmung war sehr gut
- Auswertung: Mittwoch 05.07.
- ESE: Samy ruft Sparkasse nochmal wegen Tüten an, ansonsten Alternativen (TK ?)
- Wahlwerbungstreffen
  - Auswertung der letzten Wahl: Fähnchen im Essen kam gut an
  - Wahlveranstaltungen bzgl. Senat ?
  - Wahlvorstellungsabend mit Spieleabend ?
  - in die Ersti – Tüten: Was ist der FSR etc.
  - in der Mail standen ganz viele Vorschläge, was man noch machen kann
  - es soll wieder ein übergreifendes Motto geben
  - Idee: aktuelle Wahlplakate parodieren

## **TOP 2: Aufgaben letzte Sitzung**

- Corinna ist in der Berufungskommission für Sächsische Landesgeschichte
- Blei Hoch – Jette antwortet noch
- teilauto – Rechnung ist beglichen
- Nathalie und Samy sind teilauto-Fahrer

## TOP 3: Studierendenanliegen

keine

## TOP 4: Anwesenheit

- es sollen zwar Diskussionen geführt werden und derartige Kompetenzen in den Modulen erworben werden, das spiegelt sich aber nicht in den Prüfungsleistungen wieder → Prüfungsleistung „Kurzbeiträge“ o.Ä.
- gute Beispiele: Infodidaktik → Vortrag als Gruppe mit 2/3 Diskussionsanteil, PL = mündliche Prüfung mit drei Vortragsthemen
- Geo: Referat und Thesenpapier als Diskussionsgrundlage, Religion: Protokoll einer Seminarstunde
- Englisch/ BW2/ Info: Lerntagebuch
- HAUSAUFGABE: schriftlich beschreiben, was eine gute Lösung dafür wäre → bis nächste Woche **10.07.2017**

## TOP 5: nächste Legislatur

- Caro, Corinna, Nathalie, Michel, Dirk möchten sich definitiv nochmal aufstellen lassen

## TOP 6: Sitzungen Semesterferien

- dudle → Dirk erstellt es
- 17.07. | 24.07. | 21.08. | 11.09. | 18.09.

## TOP 7: Termine

- Sommerabschlussgrillen mit BP und SozPäd
- 05.07.2017 AK SPS, Auswertung Schampus



- 10.07.2017 AK IM
- 12.07.2017 StuKo

**TOP-Vorschläge nächste Sitzung:**

Homepage:  
[www.fsrabs.de](http://www.fsrabs.de)

Facebook:  
[facebook.com/fsrabs](https://facebook.com/fsrabs)

E-Mail:  
[fsrabs@mailbox.tu-dresden.de](mailto:fsrabs@mailbox.tu-dresden.de)

Anschrift: Web  
Zim  
0121